

Fair-Trade-Steuerungsgruppe Herrischried/ Aktiver Hotzenwald e.V. Das erste Jahr Fair Trade Gemeinde

Nachdem am 14. März 2016 der Gemeinderat die Bewerbung Herrischrieds zur „Fair Trade Gemeinde“ beschlossen hatte und die Steuerungsgruppe alle dafür nötigen Partner für den fairen Handel aus Handel, Vereinen, Institutionen, Gastronomie und das Rathaus zusammen hatte, bekam Herrischried am 29. September 2016 von TransFair e.V. die Nachricht, dass die Bewerbung angenommen wurde.

Auszeichnung zur Fairtrade-Gemeinde Herrischried: (14.01.2017)



Am 14. Januar 2017 feierten wir die Auszeichnung zur „Fair Trade Gemeinde“ mit einem Winter-Spaziergang zu den fairen Partnern in der Ortsmitte (Katholische Kirchengemeinde, Schmidts Markt, Bäckerei Schlegel und Rathaus). Die Auszeichnung wurde im Pfarrheim von Fairtrade-Ehrenbotschafter Manfred Holz überbracht. Das Akkordeonorchester Herrischried umrahmte die von Bürgern und Vertretern der Nachbargemeinden gut besuchte und schöne Veranstaltung musikalisch.



Kooperationspartner Michael Schmidt in der Schmidt's Markt Filiale Herrischried, bei der Auszeichnung zur Fairtrade Gemeinde im Januar 2017. Bild: Sandhya Hasswani

Während der Fairen Woche vom 15. bis 29. September wurde nicht nur das Faire Gemeinde Logo vor der Kirche und am Le Castellet-platz geflaggt, es gab auch zwei Aktionen:

- Am Hofmarktfest der Grünen Ortsverband Hotzenwald am 17. September war die Steuerungsgruppe mit einem Infostand zum fairen Handel präsent. Es gab auch Eis mit fair gehandelten Zutaten und regional hergestellt von Maiers Bauernhof Oberwühl.

- Am 24. September 2017 feierten wir in St. Zeno Herrischried einen sehr gut besuchten Ökumenischen Gottesdienst. Thema: Sehnsucht nach einer gerechten Welt und die Idee des Fairen Handels. Die kreative und musikalische Gestaltung dieses besonderen Gottesdienstes hatten die Weltgebetstags - Frauen und die Fair-Trade – Steuerungsgruppe Herrischried gemeinsam vorbereitet. Geleitet wurde der Gottesdienst von Pastoralreferentin Regina Jaekel und Pfarrer Wilhelm Brüggemann. Im Anschluss an den Gottesdienst fand, nach der Einweihung des „Kirchsteig“, ein fairer Aperó, natürlich mit „fairen“ und regionalen Speisen und Getränken im Pfarrsaal statt.

Am 26. Oktober veranstalteten wir im Rahmen des Entwicklungspolitischen Filmherbstes Baden-Württemberg einen Filmabend mit dem Dokumentarfilm „Todscheck“. Ein Film über die problematische Seite der Textilproduktion in Bangladesh, deren Waren wir dann in unseren Läden vorfinden. Die Regisseurin Inge Altemeier war selbst anwesend und berichtete spannend aus ihren reichhaltigen Erfahrungen und diskutierte engagiert mit dem bunt gemischten Publikum.

Am 5. Dezember gab es, dank Anfrage von Frau Keck, bereits zum zweiten Mal einen Unterrichtsbesuch in der Gemeinschaftsschule von uns zum Thema Fairer Handel und Fair Trade Gemeinde Herrischried. Diesmal in den beiden 7. Klassen, die sich gerade mit Wirtschaft beschäftigten. Der Faire Handel und die

entsprechenden Siegel sind auch in den Schulbüchern und im Lehrplan Thema. Dies konnten wir beim Unterrichtsbesuch dann anhand der Reichtumsverteilung in der Welt, Wirkung des fairen Handels, Sinn und Zustandekommen der Auszeichnung „Fair Trade Gemeinde Herrischried“ hoffentlich vertiefen.

Mit diesen Veranstaltungen, aus unserer Sicht, ein gutes erstes Jahr, dazu kommt noch die erfreuliche Zunahme an fairen Partnern aus Vereinen, Handel und Gastronomie. Gute Kontakte pflegen wir zu den benachbarten Fair Trade Towns Murg und Bad Säckingen und zum Entwicklungspolitischen Forum in Freiburg, die uns beim Filmherbst sehr gut unterstützt haben. In diesem Sinne wollen wir das auch in diesem Jahr fortführen und den Fairen Gedanken weiter in den Köpfen und Herzen der Menschen verbreiten.

Die Steuerungsgruppe besteht aus: Birgit Wassmer-Huber, Markus Huber, Volker Schneider für die Gemeinde(bis zum Frühjahr Stefanie Strittmatter) und Dirk Bürklin



Die „fairen Partner“, die fair gehandelte Produkte anbieten oder nutzen und damit den Titel Fair Trade Gemeinde möglich machen:

<ul style="list-style-type: none"> • Rathaus • Akkordeonorchester Herrischried <ul style="list-style-type: none"> • Bäckerei Schlegel • Schmidt's Markt • Gemeinschaftsschule Hotzenwald <ul style="list-style-type: none"> • „Gugelstüble“ des Schwarzwaldvereins Herrischried • Kindergarten Wespennest e.V. • Bündnis 90 / Die GRÜNEN, OV Hotzenwald 	<ul style="list-style-type: none"> • Seelsorgeeinheit St. Wendelin Hotzenwald • Freilichtbühne Klausenhof e.V. <ul style="list-style-type: none"> • Aktiver Hotzenwald e.V. <ul style="list-style-type: none"> • Kiosk Eishalle und Freizeitzentrum Herrischried • Kiosk Freilichtmuseum Klausenhof <ul style="list-style-type: none"> • Glaswerkstatt • Restaurant Christophorus
---	---